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Д Е П У Т А Т  
НА СЕССИИ
Дальнейшее увеличение 

выпуска товаров народного 
потребления, улучшение их 
качества, расширение ас
сортимента — народнохо
зяйственная задача, важ
ность которой подчеркнута 
решениями XXVI съезда 
КПСС. Свой вклад в ее ре
ализацию вносят и перво
уральцы. Но вклад этот мо
жет и должен быть значи
тельнее. Как это сделать, 
какие резервы и возмож
ности нужно использовать! 
Вопросы сложные. Вот по
чему этот вопрос и был 
внесен в повестку дня не
давней сессии городского 
Совета.

Прошла она по-деловому, 
было принято конкретное 
решение, утверждены ме
роприятия. выполнение ко- 
терых, безусловно, дает 
большую практическую от
дачу. Около 350 депутатов 
участвовали в работе сес
сии. Огромный организа
торский, производственный 
опыт за их плечами, а еще 
—понимание необходимости 
решения поставленных За
дач. Эта заинтересован
ность, компетентность про
звучали а выступлениях и 
токаря Новоуткинского за
вода «Искра» Н. А. Панки
на, заместителя директора 
Новотрубного завода В, Н. 
Дуева, рабочего динасового 
завода Д. С. Лесова, дру
гих товарищей. Они во мно
гом определили основные 
направления работы на 
ближайшее время.

Сессии Совета, Широчай
ший круг вопросов подни
мается на них. Это законо
мерно. Ведь вся деятель
ность Советов, как и опре
деляет Конституция СССР, 
строится на основе коллек
тивного, делового обсужде
ния встающих проблем. Де
путат на сессии — полно
мочный и компетентный 
представитель народа. Вот 
почему активное участие в 
их работе — и долг, и обя
занность. Пассивность здесь 
противопоказана, И отрад
но отметить, что подавляю- 
щее большинство предста
вителей первоуральцев в 
городском, сельских и по
селковых Советах хорошо 
это понимают,, подтверждая 
своей общественно-госу
дарственной деятельностью.

Примечательно и особен
но ценно в этой связи то, 
что депутаты не только об
суждают проблемы, опре
деляют пути их решения, но 
и сами непосредственно 
участвуют в их реализации.

Так, депутаты на одной из 
сессий поселкового Совета 
Кузино минувшего созыва 
утвердили программу ме
роприятий по подготовке к 
250-летию Первоуральска. 
Большее внимание при 
этом было уделено сорев
нованию за улицу образцо
вого быта. Такое предло
жение сделал депутат, ра
ботник дистанции пути Ф. И. 
Гіехтышев. Оно было под
держано, утверждено одним 
из пунктов решения, А за
тем Федор Иванович мно
гое сделал- в своем избира
тельном округе по органи
зации движения за высо

кую культуру. Совместно е 
активистами уличного ко 
митета провели собрание 
жителей улицы Красноар
мейской, наметили планы 
работ по благоустройству, 
озеленению, продумали на
глядную агитацию, посвя
щенную юбилею, положе
ние о лучшем придомовом 
участке и т. д. Сейчас ули
ца — победитель соревно
вания в поселке.

Многогранна деятельность 
избранников народа. Эко
номика, культура, быт, вос
питание людей — все дол
жно находиться в попе их 
зрения. И заботы эти ча
ще всего находят выраже
ние в выступлениях депу
татов на сессиях. Пусть под
нимаемые при этом проб
лемы, вопросы не имеют, 
допустим, городского мас
штаба, а касаются лишь од
ного избирательного окру
га. Но из таких конкретных 
предложений, их претворе
ния в жизнь и складывает
ся комплексная программа 
практических дел Совета,

К примеру, принципиаль
ны, по-деловому конкретны 
выступления на сессиях го
родского Совета депутата 
А. Г. Бута, группа которого 
в Трудпоеелке. Далеко не 
просто здесь начать гази
фикацию жилого фонда. Но 
благодаря последователь
ным, настойчивым действи
ям дел© сдвинулось е мерт
вой точки. Депутаты Кузино 
во главе е М, М, Катаевой 
показали отличный пример, 
посадив в поселке аллею 
деревьев. За словом — де
ло, Именно этот принцип 
лежит в основе деятельно
сти многих и многих депу
татов Первоуральска, В том 
огромное значение их уча
стия в работе сессий. Ведь 
сессии — школа государст
венного подхода к делам, 
управление этими делами, 
воспитание ответственности 
у избранников народа.

Именно поэтому в Законе 
нашей страны «О статусе 
депутатов Советов народ
ных депутатов» четко запи
сано; «Депутат обязан при
сутствовать на каждой сес
сии Совета и активно уча
ствовать в его работе», И 
это требование не фор
мальное требование, а жиз- 
ненная неѳ в х о д и м  о с т ь .  
Точное соблюдение этой 
первейшей обязанности — 
непременное условие эф
фективной деятельности Со
вета — коллегиального ор
гана Советской, следова
тельно, народной власти.
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ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! СОЗДАВАЙТЕ В КАЖДОМ |  
S  ТРУДОВОМ КОЛЛЕКТИВЕ ОБСТАНОВКУ ТВОРЧЕСТВА, ТОВАРИЩЕ- з  
5  СМОЙ ВЗАИМОПОМОЩИ, ВЫСОКОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ВЫ- |  
Е  ПОЛНЕНИЕ ПЯТИЛЕТКИ!
1  КРЕПИТЕ СОЗНАТЕЛЬНУЮ КОММУНИСТИЧЕСКУЮ ДИСЦИП- = 
Я  ЛИНУ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 65-й годовщине Ее- 3  
•» пикой Октябрьской социалистической революции]. »

Бригада Александра Михайловича Се- 
мерикѳва считается одной из лучших в 
управлении треста Востокметаллургмон- 
таж. Ей доверяется выполнение самых 
ответственных заданий. Сейчас она тру
дится на возведении третьей очереди 
завода комплектных металлических 
конструкций, в частности, ведет монтаж 
труб. С планом прошлого месяца кол
лектив коммунистического труда спра
вился на 138 процентов. Столь же вы
сокопроизводительно работает он и в 
октябре. Выработка на одного человека 
в день в бригаде достигла 241 кило
грамма конструкций вместо 160 кило
граммов по норме. В этом немалая за
слуга Александра Михайловича.

Не снимке: А. М, Семериков.
Фото Е, Фролова.

С П Р А В И Л И С Ь  Д О С Р О Ч Н О
Высокими, производствен

ными показателями встреча
ет коллектив третьего- цеха 
Новотрубного завода 65-ю 
годовщину Великого Октяб
ря. В числе лидеров социа
листического соревнования 
участок холодного волоче
ния труб, в о з г л а в л я е мый  
А. И. Шахмаевым. С начала 
года труженики участка вы

пустили сверх плача 436 
тысяч метров труб, досроч
но выполнив социалистиче- 
ские обязательства. Качест
во продукции, сданной с 
первого предъявления, — 
99,75 процента, на лицевой 
счет экономии внесено бо
лее пяти тысяч рублей.

Лучшие рабочие участка 
уже рапортовали о досроч

ном выполнении своей го
довой нормы. Волочильщи
ки Р. П. АржанниКова и 
С. М. Комаров, В. И. Обухов 
справились с заданием года 
еще в начале октября, а 
волочильщик А. П. Рыков 
ббязался выполнить свою 
норму в канун октябрьских 
праздников.

А. ЧАУРИНА, рабкор.

В ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА -  ДЕЛО ВСЕНАРОДНОЕ

В К Л А Д  ВОДИТЕЛЕЙ
Коллектив автобазы Ле 8 

вносит вклад в решение 
Продовольственной програм
мы, намеченной партией на 
период до 1990 года. Мы 
активно участвуем в строи
тельстве п о д с о б н ы х  хо
зяйств треста Уралтяжтруб
строй и треста Свердловск- 
стройтранс, обеспечивая их 
необходимым количеством 
транспорта для в ы в о з  к и 
строительных материалов, 
перевозки скота й комби
кормов.

В нынешнем году автоко
лонна из 80 автомобилей 
под руководством М. Д. 
Шейна работала на уборке 
урожая в хозяйствах Шад- • 
ринского и Катайского рай
онов Курганской области. 
Учитывая важное значение 
уборки урожая, админист
рация автобазы совместно 
с партийной организацией и 
профсоюзным комитетом на
правили лучших водителей 
и ремонтных рабочих, кото

рые с честью справились с 
возложенной на них зада
чей, перевезли около 100 
тысяч тонн сельскохозяйст
венных грузов, помогли хо
зяйствам Шадринского и 
Катайского районов собрать 
высокие урожаи в срок и с 
минимальными потерями, 
перевыполнить планы прода
жи зерна государству, за
служив большую призна
тельность и благодарность 
тружеников села. Особо от
личились на уборке урожая 
в о д и т е л и  К. Суфияров, 
Ф. Чалый, М Латыпов, 
В. Дзюбенко, В, Верещагин 
и многие другие.

Хорошую работу подвиж
ного состава обеспечили ав
тослесари, которые снижа
ли до минимума простои ав
томобилей на ремонте. Осо
бо хочется отметить работу 
бригадира а в т о с л е с а р е й  
М. Бальжика. автоэлектря- 
ка Ю. Соловьева и других.

Наряду с уборкой урожая

в Курганской области на
ши водители, не считаясь со 
временем, работали и рабо
тают на вывозке картофеля 
и овощей с полей совхозов 
Ачитского района, «Перво
уральского» и «Витимского» 
совхозов.

Что дает Продовольствен
ная программа советскому 
человеку — наши люди хо
рошо понимают. На сегод
няшний день мы получили 
от под с о б н о г о хозяйства 
треста Уралтяжтрубстрой 
2000 килограммов мяса. В 
подсобном хозяйстве «Тава- 
туй» т р е с т а  Свердловек- 
стройтранс закуплено для 
^ичного хозяйства работаю
щих свыше 30 поросят. Во
дители с особой отдачей 
работают на объектах Н е 
черноземья, в совхозах и 
колхозах области.

П. АГАПОВ, 
председатель комитета 
профсоюзе автобазы 
№ 8,

ЧТО УМЕЕТ 
ЭКСКАВАТОР  

ВОРОНЕЖ. Новую спе
циальность обрел гидравли
ческий экскаватор ЭО-5122, 
выпускаемый .заводом име
ни Коминтерна. Машина мо

жет теперь бурить в самом 
тяжелом грунте ямы глуби
ной до 20 метров под. свай
ный фундамент домов. Зем
леройный агрегат с завод
ским номером один на ме
сяц раньше срока отправ
лен строителям Якутии. Не
свойственную до сих пор 
таким экскаваторам опера
цию позволяет осуществлять 
новое навесное оборудова
ние.

КУРСОМ ЭКОНОМИИ
ПЕРМЬ. Дополнительное 

сырье не потребовалось кол
лективу местного лесопиль

ного завода для выпуска 
н о в о г о  вида продукции. 
Здесь налажено производ
ство брикетов из опилок.

Специалисты предприятия 
усовершенствовали оборудо
вание, создали специальный 
участок. Все операции ме

ханизированы, поэтому на 
участке всего два работни
ка. Ежегодно будут выпу
скаться тысячи тонн брике
тов. Прибыль от их реализа
ции составит десятки ты
сяч рублей.

(ТАСС).

В  НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ВОДОВОДА 
НИЖНИЕ СЕРГИ — 
ПЕРВОУРАЛЬСК

В Ч И С Л Е  
Л У Ч Ш И Х

Партийно-профсо ю з н ы й  
штаб строительства водово
да Нижние Серги — Перво
уральск подвел итоги со
циалистического соревнова
ния за сентябрь и первую 
половину октября. По пер-, 
вон группе победителем 
признана комплексно-меха
низированная бригада тру
боукладчиков специализиро-' 
ванного управления треста 
Уралтяжтрубстрой, возглав
ляемая В. А. Машаровым. С 
заданием сентября она спра
вилась иа 177 процентов. 
Столь же высокопроизводи
тельно трудится и сейчас. В 
эти дни Коллектив сварива
ет стальную п.іеть трубо
провода в районе поселка 
Атиг, взяв курс на насос
ную станцию третьего подъ
ема в Нижних Сергах. Кста
ти, рабочие трассы перешли 
из холодных вагончиков на 
зимние квартиры — в поме
щение атигского отделения 
совхоза «Дружининский».

По второй группе в тру
довом соперничестве побе
дило ззено к а м е н щ и к о в  
Н. Н. Шалина из четвертого 
управления. План сентября 
на строительстве электро
станции «Росинка» оно вы
полнило на 161 процент.

ГІо третьей группе впере
ди комплексно-механизиро
ванная бригада трубоуклад
чиков специализированного 
строительно - монтажного 
управления Л'т 10 треста 
Урадтяжэкскавация Ф. И. 
Пятунинэ, перекрывшая ме
сячное задание на 20 про
центов.

Бригадам-побе д и т е л я и  
партийной штаб в р у ч и л  
цереходящие вымпелы. 

Лучшими по профессии на 
объектах водовода за сен
тябрь вышли монтажник 
Н. П. Пикин и замлекоп 
Т. Н. Басалаева из СУ-4, 
электросварщик В, Н. Про
хоров из специализирован
ного управления, каменщик 
В. А. Лузин из СУ-1 и кро
вельщик П. И. Обердиенко 
из СУ-3. По условиям со
циалистического соревнова
ния лучших по профессии 
штаб отметил «Поздрави
тельными письмами». Свои 
достижения строители адре
суют 65-й годовщине Вели
кого Октября.

В, МАХНЕВ, 
парторг,

ВНИМАНИЮ ДЕПУТАТОВ!
21 октября с 10 часов утра ее Дворце культуры и техники Новотрубного за- 

вода проводится ДЕНЬ ДЕПУТАТА. С 9 часов утра в здании горисполкома 
состоится совещание председателей, секретарей постоянных комиссий и руко
водителей депутатских групп.

С 14 часов дня в здании горисполкома и горкома КПСС проводятся заседа
ния постоянных комиссий.
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Выпуск №  10 (202)
В ГОРОДСКОМ КОМИТЕТЕ 
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ДЛЯ «ГАЛОЧКИ» 
В О Т Ч Е Т Е
Перед нами документ, 

подписанный ответствен
ными лицами, — целевая 
комплексная программа 
по рациональному ис
пользованию и экономии 
черных металлов на Но- 
воуткинском з а в о д е  
«Искра». Коллективный 
труд большого числа 
специалистов, хорошо 
знакомых с технологией 
производства и пробле
мами, которые необхо
димо решить в этой пя
тилетке для того, чтобы 
сберечь дорогостоящий 
и нужный стране металл. 
Казалось бы, нет ника
ких оснований для вме
шательства н а р о д н ы х  
контролеров. Но насто
рожили цифры; вместо 
ожидаемой экономии за
вод перерасходовал в 
нынешнем году 168 тонн 
проката.

Это и побудило про
честь программу повни
мательнее. Итак, пункт 
первый. Т е х н и ч е с к о е  
усоверш енствов а н и е ,  
включенное в план ме
роприятий на 1982 год, 
оказывается, внедрено 
еще в прошлой пятилет
ию и давно дало эконо
мию. П у н к т  в т о р о й ,  
предполагающий улуч
шение раскроя сортовой 
и тонколистовой стали и 
использование деловых 
оі ходов, сулит экономию 
девяти (?) килограммов 
металла. Еще пункт — 
внедрение бесшпилечно- 
го магнитопровода и из
менение раскроя заго
товок кожуха —  по рас
четам должен принести 
экономию пят н а д ц а т и 
тонн. Но мероприятие не 
выполнено, и в результат 
те завод перерасходовал 
девяносто восемь тонн. 
Можно бы перечислять 
и дальше, но уже этих 
примеров достаточно, 
чтобы понять, что целе
вая программа составля
лась здесь на глазок, 
без серьезного и обос
нованного анализа. Сна
чала записали и лишь 
потом решили проверить, 
насколько эффективны 
предложения. Вот и по
лучилось: тринадцать из 
семнадцати запланиро
ванных мер о п р и я т и й  
внедрены, а металл по- 
преж)нему утекает ре
кой.

Солидную экономию 
могли бы принести имен
но те новшества, до ко
торых на предприятии не 
дошли руки. Это изме
нение конструкции об
мотки трансформатора, 
наладка ряда металло
сберегающих процессов.

Завод, как и другие 
предприятия города, 
включился в обществен
ный смотр эффективно
сти использования сырья, 
материалов, топливно- 
энергетических ресур
сов и рабочего време
ни. Начали довольно ак
тивно, и в первом квар
тале в бюро по рацио
нализации поступило де
вяносто девять предло
жений. Во втором же — 
только семь. Связано 
это с тем, что рабочие 
не видят заинтересован
ного подхода к их твор
честву. Внедрено в про
изводство меньше поло
вины предложений.

Неоправданно велики 
на «Искре» непроизво
дительные потери метал
ла. Что-то продается на 
сторону, что-то обмени
вается с другими заво
дами. За восемь меся
цев зарегистрировано 
более полусотни подоб
ных операций. Нет на 
предприятии и учета. В 
момент проверки не бы
ло ни весов, ни других 
приспособлений. При по
ступлении м е т а л л  не 
взвешивается, при отпу
ске цехам — тоже. И 
выборочная инвентари
зация на складе показа
ла значительные расхож
дения с учетными дан
ными. ,«

Народные контролеры 
обнаружили и ряд дру
гих серьезных недостат
ков в расходовании чер
ных металлов. Материа
лы обсуждены на засе
дании городского коми
тета народного контро
ля. Главному инженеру 
завода «Искра» М. Я. 
Фомину объявлен вы
говор. Директору В. А. 
Перминову указано на 
слабый контроль за вы
полнением целевой ком
плексной программы.

В. КОЖЕКИН, 
инспектор городско
го комитета народ
ного контроля.

АДРЕС ОПЫТА

НЕ О С Т А Н А В Л И В А Ю Т С Я  НА Д ОСТ ИГ НУ Т ОМ
В со ц и а л и с т и ч е с ки х  

об яза те л ьства х  на 1982 
год  рабочие  восьм ого  ц е 
ха  Н о во тр уб н о го  завода 
за п и са л и : сб еречь  200
тон н  м еталла . Но у ж е  за 
д евять  м есяцев  б л агод а
ря вн ед рен и ю  м е р о п р и я 
тий  ко м п л е к с н о го  пл ана  
и р а ц и о н а л и за т о р с ко м у  
д в и ж е н и ю , ш и р о ко  раз 
в е р н ув ш е м уся  в к о л л е к 
тиве , м еталла сэко н о м л е 
но п о ч ти  в сем ь раз 
больш е з а п л а н и р о в а н н о 
го . .А к т и в н ы  в этом  во 
просе и д озорн ы е . Р ас
с ка з ы в а е т  председатель 
гр у п п ы  н а р о д н о го  к о н т 
роля А , Г. ГОРДЕЕВ,

В нынешнем году во
прос об экономном рас
ходовании металла четы
режды рассматривался 
народными контролера
ми. Практика показыва
ет; цифрам нельзя дове
рять безоглядно. Ведь

как бывает? На пяти уча
стках бережется, на од
ном теряется, а внешне 
кажется благополучно.

Вместе с «прожектори
стами» периодически вы
ходили в рейды и вся
кий раз встречались с 
недостатками. Например, 
в июле Д . И. Шишкин 
обнаружил, что в цех из 
отдела техн и ч е с к  о г о 
снабжения ошибочно за
везли шестьсот восемь
десят килограммов по
рошковой проволоки. Ме
талл лежал без присмот
ра. Пришлось принимать 
оперативные меры, что
бы отправить проволоку 
•по назначению.

Немало нареканий бы
ло по поводу/ хранения 
трубной заготовки. Что

бы навести порядок, до
зорные М . А. Чуванев, 
Д. П. Петрина и Н. И, 
Пряхина проявили на
стойчивость и принципи
альность. А  член группы
С. Г. Ворошин сам до
бился солидной эконо
мии, работая на стане 
непрерывной прокатки: 
в его смене отбраковка 
на полтора процента ни
же, чем в других,

По материалам рей
дов и проверок к  адми
нистративной ответствен
ности привлечено шесть 
человек. Все случаи ра
сточительного отношения 
к  металлу придаем глас
ности, помещая материа
лы на стенде. Устране
ние недостатков, замечен
ных контролерами, при

несло в цеховую копид- 
ку  около п я т и д е с я т и  
тонн металла.

Успехи группы народ
ного контроля очевидны, 
но мы не обольщаемся 
достигнутым. Впереди 
серьезная работа. Пока 
по ряду объе к т и в н ы х 
причин в цехе не освое
на технология обрезки 
у т о л щ е н н ы х  концов 
труб на охладительном 
столе. Не добились усо
вершенствования системы 
утонения концов труб 
при прокатке на непре
рывном стане. А  эти нов
шества позволили бы 
экономить двести тони 
металла в год. Над ре
шением таких задач и 
работают сейчас дозор
ные цеха № 8.

Когда на участке отделки труб в седьмом цехе Но
вотрубного завода создавали пост народного контроля, 
рабочие предложили в его состав бригадира Владимира 
Ивановича Ковальчука. Человек беспокойный и ответ
ственный, он показывает товарищам пример бережного 
отношения к оборудованию, экономно расходует ме
талл и электроэнергию. В. И. Ковальчук активно участ
вует в рейдах и проверках.

Вместе с товарищами он внедряет на своем участке 
передовой опыт, заинтересованно обсуждает недостат
ки, замеченные в ходе проверок, и работает над их 
устранением. Недаром в коллективе про Ковальчука 
говорят: добрый хозяин.

На снимке: В. И. Ковальчук.
Фото А, Кадочигова.

Звенит будильник,.. На 
циферблате семь утра. И 
почти в каждом доме в 
этот ранний час поднима
ются дети. Времени до уро
ков совсем немного, да и 
аппетит у ребенка еще не 
появился, и после легкого 
завтрака мама, как всегда 
немного встревоженная 
предстоящим днем, настав
ляет: «В школе ешь хоро
шо, ничего не оставляй, 
слышишь!» Кивнув головой, 
ученик вприпрыжку бежит 
в школу на полдня, а по
рой и на целый (десятича
совой] день.

Перенестись мысленно в 
школьную столовую нам 
поможет И. И. Кривнцкий, 
который по просьбе редак
ции и городского комитета 
народного контроля побы
вал там в час завтрака.

Школа № 32. Удовольст
вия на ребячьих лицах не 
видно, хотя к столу подан 
компот из арбуза. В стака
нах мутная жидкость, уже 
своим внешним видом не 
вызывающая аппетита. Не 
лучше, видно, и вкус, пото
му что из большинства ста
канов не отпито и трех глот
ков. Стоимость напитка семь 
копеек.

Заведующая производст
вом Р. Г. Грищенко и повар 
Г. И. Костелева на вопрос, 
почему в меню значится 
компот из свежего виногра
да, а сварен компот из ар
буза, ответили: «Арбузы
завезли неважные, куда ж  
их теперь? Надо в дело 
пускать».

Пшенная каша тоже поч
ти не тронута (приблизи
тельно семьдесят пять про

центов прямо на мрих гла
зах идет в отходы). Учите
ля заметно нервничают, по
вара—ничуть. Останавливаю 
ученика, доедающего всу-

Ш К О Л Ь Н А Я  С Т О Л О В А Я :

З А В Т Р А  К... 
В О Т Х О Д Ы

хомятку булку: «Почему ка
шу не ешь?» Сморщился: 
«Невкусная». Беру пробу 
для анализа в пищевой ла
боратории. Позднее станет 
ясно, что дело вовсе не а 
избалованности детей (этим 
пытались прикрыться во 
всех школьных столовых), 
а в качестве приготовления, 
которое зависит и от коли
чества молока и жиров, по
ложенных в кашу. Здесь не 
хватало почти половины то
го и другого.

Школа № 10. Мясные кот
леты пришлись ребятам по 
вкусу, а вот гарнир остал
ся в тарелках. «По меню 
должно быть картофёльное 
пюре, —  объясняют заве
дующая произв о д с т в о м 
Н. Л. Скорынина и повар
В. К. Булатова,—  но картош
ку нам не завезли. Рисо
вую кашу дети почему-то 
едят плохо». Здесь, как и 
записано в меню, приготов
лен компот из свежего ви
нограда — по сорок грам
мов ягод на стакан. Одна
ко в стаканах не видно ни 
ягодки. Оказывается, в 
школьную столовую доста

вили загнившии виноград. 
Компот этот тоже вылит в 
отходы.

Школа № 1. Тертую мор
ковь ели ребятишки с боль
шим удовольствием. Все 
остальное (пшенная каша и 
компот из винограда) толь
ко попробовано. Слышится: 
«Каша невкусная, каша хо
лодная». Заведующая про
изводством Т. А. Леонова 
огорчена: продукты переве
ли и детей не накормили. 
Например, тот же виноград 
идет по полной цене, а в 
пищу его не используешь, 
потому что гнилой. Напоми
нает компот по вкусу под
слащенную воду.

Все это было замечено 
мимоходом. А если посе
щать школьные столовые 
постоянно, то можно уви
деть картофельное пюре в 
форме посиневших комков 
и засушенные рыбные кот
леты, и кашу, прилипшую к 
тарелке так плотно, что 
ложкой не отдерешь. Иног
да ученикам предлагают 
дорогостоящий напиток, а 
на оставшуюся сумму — хо
лодное яйцо. Не случайно

с начала учебного года в 
городской комитет народ
ного контроля раздаются 
требовательные звонки ро
дителей: «Помогите навести 
порядок!».

Оказалось, что во всех 
проверенных школьных сто» 
ловых нет меню на рабо
чую неделю. С утра повара 
начинают гадать, какие про
дукты доставят с базы тре
ста столовых и что можно 
приготовить. А к девяти ча
сам утра завтрак должен 
быть на столе; Недельная 
стоимость завтраков от по
лутора рублей до рубля 
восьмидесяти копеек, но 
распределяются деньги не
равномерно: иногда на зав
трак расходуется 11 копеек, 
иногда — тридцать.

Публикуя этот материал, 
мы адресуем его не толь
ко поварам, чьи фамилии 
тут названы. Это упрек и 
директорам школ, которые 
не проявляют озабоченно
сти в организации питания 
детей, и руков о д и т е л я м  
треста столовых, выпустив
шим из-под контроля ра
боту школьных столовых, и 
народным контролерам-пе- 
дагогам, и родительским 
комитетам, п р и з в а н н ы м  
стать полноправными хозяе
вами в школах. Хотелось 
бы, чтоб и депутаты го
родского Совета взяли под 
свой контроль завтрак в 
школьных столовых.

О Б С Л У Ж И Л И . • •

Транспортно - экспедиционное агентство оказы
вает населению города сорок девять видов услуг 
(выписка из рекламы).

Одной/ из услуг — доставкой на дом мебели —мы 
пользуемся довольно редко. Но это как раз тот случай, 
когда без помощи агентства обойтись практически не
возможно: ни мотоциклом, ни легковым автомобилем 
диван, а тем более набор мебели не перевезешь.

И вот мы в специализированном магазине, располо
женном на улице Вайнера. Знаем, где-то здесь рабо
чее место диспетчера предприятия. Но где, отыщешь не 
сразу. Над столом нет даже скромной таблички. С по
мощью продавцов выясняем, что «сразу за кассой си
дит женщина». Знакомимся: заявки на перевозку ме
бели оформляет Т. Н. Студеникина.

Разговор наш то и де
ло прерывали. Людей ин
тересовало, когда можно 
отправить громоздкую 
покупку, сколько это бу-
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дет стоить. Точного ответа Т. Н. Студеникина дать 
не могла, потому что не располагала прейскурантом и 
плановым заданием. Имевшийся в наличии «Справоч
ник кратчайших расстояний» при оформлении заказов 
не использовался.

— А как же производится оплата?
— Берем приблизительное расстояние, немного добав

ляя для подстраховки, — объясняет диспетчер.
Пришлось заглянуть в квитанции. Действительно, хо

рошо подстраховались. Расстояние от магазина до Ача- 
та увеличено на двадцать километров, до дома по 
улице Ленина —  в четыре с половиной раза.

Клиенты, конечно, недовольны. Во-первых, рабочий 
день диспетчера начинается спустя полчаса после от
крытия магазина. Во-вторых, единственный грузчик 
оказался пьян, но и в трезвом состоянии он вряд ли 
осилит подъем трехстворчатого шкафа. Пришлось за
казчику, оплатив погрузку, подставлять под покупку 
собственное плечо. Возле дома мебель кое-как выгру
зили, а на восьмой этаж предложили нести самому —  
нет в огромном перечне такой услуги. Впрочем, по мне
нию работников агентства, заказчики —  народ кап
ризный.

Тогда послушаем мнение человека «со стороны», ди

ректора магазина «Мебель» Т. Н. Зотовой:
— О какой культуре обслуживания можно говорить, 

если в кузове автомобиля грязно и нет жгутов для 
крепления мебели? Грузчики относятся к  своим обя
занностям крайне небрежно.

Словом, с одной из наиболее пользующихся спросом 
первоуральцев услуг не все благополучно. А как с дру
гими? Листаем книгу жалоб и предложений. Второго 
августа не пришло оформленное предварительной заяв
кой легковое такси. Шестого сентября не доставили 
своевременно контейнер.

Зарегистрированы случаи отказа на просьбы клиен
тов предоставить транспорт для перевозки грузов. За
вышено расстояние от пассажирского автопредприятия 
до транспортно-экспедиционного агентства, в результа
те чего заказчику приходится переплачивать щ  так на
зываемый «нулевой» пробег.

Государственный план по оказанию бытовых услуг 
населению агентство выполняет. Но проценты •— не по
казатель работы предприятия, главная цель которого-— 
культурно и своевременно выполнять просьбы людей.

Л. ОДИНЕЦКАЯ, 
заведующая нештатным отделом городского 

комитета народного контроля.
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ГОРОД ЛЕНИНА В ГОД ЮБИЛЕЯ СТРАНЫ
У к а ж д о г о  горо д а  своя 

б и о гр а ф и я . Но н е м н о го  на 
свете  е сть  т а к и х  горо д о в , 
ч ь я  суд ьб а  во ш л а  в и с то р и ю  
че ловечества  т о ч к о й  о тсче та  
новой  э п о х и , Л е н и н гр а д  — в 
и х  чи сле . З д е сь  с в е р ш и л о с ь  
гл а вн о е  со б ы ти е  X X  в е ка  — 
В е л и ка я  О к т я б р ь с к а я  с о ц и а 
л и с ти ч е с ка я  р е в о л ю ц и я , п о ч 
т и  60 л е т  н о с и т  го р о д  на 
Н еве и м я  ее в о ж д я ...

Л е н и н гр а д  — од и н  и з  к р а 
с и в е й ш и х  го р о д о в  С о в е тско 
г о  С ою за . В в е л и ко л е п н ы х  
а р х и т е к т у р н ы х  а н са м б л я х  
га р м о н и ч н о  с о е д и н и л и сь  та 
ла нт  з а м е ч а те л ь н ы х  з о д ч и х  
и т р у д  р а б о т н ы х  лю д ей .

Н ы н е  Л е н и н гр а д  см ело 
ш а гн у л  к  м о р ю , б е л о ка м е н 
н ы е  м н о го э т а ж н ы е  д ом а г и 
га н т с к и м  п о л у ко л ь ц о м  в ы с т 
р о и л и с ь  п о  б ерегам  Ф и н с к о 
г о  за л и в а . П о ч ти  н а  т р и д 
ц а т ь  к и л о м е т р о в  п р о т я н у л с я  
м о р с ко й  ф асад, о б р а щ е н н ы й  
к  Б а л ти ке . К в а р та л ы  н о во 
с т р о е к  о ста в и л и  д а л е ко  п о 
за д и  р у б е ж и  о б о р о н ы , к о т о 
р у ю  в год ы  В е л и ко й  Оте
че стве н н о й  в о й н ы  900 д ней  
и  ноче й  д е р ж а л а  н е в с ка я  
ц и та д е л ь , с р а ж а я с ь  в б ло
к а д н о м  ко л ь ц е . О са ж д е н н о 
м у  Л е н и н гр а д у  п о м о га л а  вся 
с т р а н а , и о н  в ы сто я л , побе
д ил , об этом  се й ча с  н а п о м и 
н ает  гр а н д и о зн ы й  п а м я т н и к  
— д в у х с о т ки л о м е тр о в ы й  Зе
л е н ы й  п о я с  С лавы ,

В опл ощ ая  л е н и н с к и й  пл а н

ГОЭЛРО, л е н и н гр а д ц ы  созда- 
вали  т у р б и н ы  для В олхо в- 
стр о я , м а ш и н ы  с  м а р ко й  
« Л е н и н гр а д с ко го  м етвлличе- 
сн о го  завода» и « Э л е ктр о си 
л ы »  р а б о та ю т  на  с т а н ц и я х  
в о л ж с к о го  ка с ка д а , и м и  о с 
н ащ ае тся  С а я н о -Ш у ш е н с ка я  
ГЭС. И з цехо в  П у т и л о в с ко - 
го  — К и р о в с к о го  завод а  
у х о д и л и  на  по л я  с т р а н ы  
пе р в ы е  с о в е тс ки е  т р а к т о р ы , 
с та в ш и е  о п о р о й  к о л х о зн о й  
д е р е вн и . А  н ы н е  в б итве  за  
у р о ж а й  у ч а с т в у ю т  с те п н ы е  
б о га ты р и , н а зв а н н ы е  по  и м е 
н и  завод а  « ки р о в ц а м и » . На 
н е в с к и х  ве р ф я х  по стр о е н а  
ги г а н т с к а я  ф ло ти ли я  с у х о 
гр у з о в , р ы б о к о н с е р в н ы х  з а 
водов, р уд о во зо в , суд о в  с 
го р и з о н та л ь н ы м  спо соб ом  
о б р а б о тки  гр у з о в , а то м о хо 
дов. С ейчас ко р а б е л ы  стр о 
я т  ещ е од и н  л е д о ко л , в т о п 
к а х  к о т о р о го  б уд е т  р о ж д а ть 
ся  э н е р ги я  р а сщ е п л е н н о го  
атом а . На б о р т у  а р к т и ч е с к о 
го  и с п о л и н а  горд ое  и м я  — 
«Р осси я» .

Д е н ь  и н о ч ь  л е н и н гр а д 
с к и й  т р а н с п о р т н ы й  узел  
п р и н и м а е т  гр у з ы , и д ущ и е  из 
об ластей  и  р е с п у б л и к  с т р а 
н ы . С ю да п о с т у п а ю т  у го л ь , 
лес, п р о к а т , х л о п о к , х и м и к а 
ты , зе р н о , са м ы е  р а зн о о б 
р а зн ы е  п р о м ы ш л е н н ы е  и з 
д ели я . В о б р а тн ы й  п у т ь  о т 
п р а в л я ю т с я  с т а н к и  и п р и б о 
р ы , у ч е б н и к и  и т у р б и н ы , 
э с ка л а то р ы  и  т к а ц к и е  м а ш и 

н ы , т к а н и  и  с б о р н ы е  ж и л ы е  
д ом а... М н о ж е ств о  адресов 
об о зн а ч и л и  на  к а р т е  с т р а н ы  
м а р ш р у т ы , п о  ко т о р ы м  до
ста вл я е тся  п р о д у к ц и я  л е н и н . 
г р а д с к и х  п р е д п р и я ти й .

Т ы ся ч и  м о л о д ы х  и н ж е н е 
ров , вра чей , п е д а го го в , а в и 
аторов , а р ти сто в , х у д о ж н и 
ко в  к а ж д ы й  год  з а к а н ч и в а 
ю т  в узы  Л е н и н гр а д а , а и х  в 
городе  более со р о ка . На
с т о я щ и м и  у н и в е р с и те та м и  
р а б о ч е го  м а сте р ства  стал и  
м н о ги е  завод ы , п р о и зв о д ст 
ве н н ы е  об ъ е д и н е н и я , ф а б р и 
к и  — здесь  п р о хо д я т  п о д го 
т о в к у  п о сл а н ц ы  и з  р а з н ы х  
р е с п у б л и к  с т р а н ы . О ни у в о 
з я т  На п а м я ть  о горо де  впе 
ч а тл е н и я  о е го  б ол ьш о й  и с 
т о р и и , об  и с ку с с т в е , м а сте р 
стве  и кр а со те . Ведь здесь 
о ко л о  20 театров , 50 м узеев, 
более 2,5 т ы с я ч и  б и б л и о те к !

Т р у ж е н и к и  горо д а  Л е н и н а  
в н о ся т  д о сто й н ы й  в кл а д  в 
в ы п о л н е н и е  р е ш е н и й  X X V I 
съ езд а  КПСС, го т о в я т  до
с т о й н у ю  в с т р е ч у  65-й год ов
щ и н е  В е л и ко го  О ктя б р я  и 
6 0 -летн ем у ю б и л е ю  СССР.

На с н и м к а х : п а м я т н и к
в о ж д ю  у  Ф и "п я н д с к о г о  в о к 
зала . (А в то р  — с к у л ь п т о р  
В. Ц и гал ь ).

Л е н и н гр а д . Герой С оц и ал и 
с т и ч е с к о го  Труд а , член  КПСС 
с  1915 год а , у ч а с т н и к  О к
т я б р ь с к о й  р е во л ю ц и и  В а си 
ли й  П е тр о ви ч  В ин о гр а д о в .

Ф о т о х р о н и к а  ТАСС.

,11 о л  к о н т р о л е м  г а  з е ты -  
строительство объектов соцкультбыта

КО М У э т овыгодно?

Ш ПИСЬМА ИЗ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ

М Е Р Ы  Б У Д У Т  П Р И Н Я Т Ы
Благодаря неустанной за

боте Коммунис т и ч е с к о й  
партии и Советского прави
тельства в нашей стране по
следовательно решается 
проблема полного обеспе
чения населения благоуст
роенным жильем. Трудя
щиеся нашего города еже
годно получают десятки ты
сяч квадратных метров но
вого, со всеми удобствами 
жилья. Миллионы рублей 
затрачиваются ежегодно на 
капитальные и текущие ре
монты. Особенно интенсив
ным является период под
готовки к зиме.

Большую и многогранную 
работу проводят комму
нальные службы предприя
тий города по сохранению 
жилья и улучшению комму
нального хозяйства. Но на
ряду с этим имеется нема
ло жалоб на плохое каче
ство ремонта, неудовлетво
рительную подготовку не
которых домов, подъездов 
и квартир к зиме,

В целях максимального 
Содействия трудящимся, у 
которых не все благополуч
но с состоянием жилья, об
щественная приемная еже
годно в осенний период 
проводит встречи руководи
телей коммунальных хо
зяйств с горожанами.

В этом году приемы ве
ли заместители руководи
телей предприятий: Ново
трубного завода — В. П. 
Федоров, треста Уралтяж
трубстрой —  Г. Г. Крини- 
цын и производственного 
объединения «Хромпик» — 
В. А. Мыслицкий.

На приемах побывало бо
лее 30 человек, большинст
во —■ новотрубники.

Много жалоб на сырость 
в квартирах, вызванную пло
хим с о с т о я н и е м  крыш, течь 
в по д ва л а х . В р е м е н а м и  уже 
щв с ы р о сть , а вод а  течет  с

потолка, бежит по стенкам 
(ул. Трубников, дом № 60-6, 
ул. 1-го Мая, 7, ул. Совет
ская, дома №N2 11, 15-а, 
ул. Строителей, 22, ул. Ва
тутина, 56, 48-а, проспект 
Космонавтов, 5, в ряде до
мов нового микрорайона в 
Корабельной роще). Нельзя 
сказать, что последствия 
аварий устраняются, осо
бенно затягивается ремонт 
сантехники в новых домах. 
Коммунальники требуют ли
квидации этих строительных 
недоделок, а строители 
Считают так: дома сданы, да 
еще с оценкой «хорошо», 
и дело с концом.

Многие жители лишены 
возможности хранить зим
ние запасы овощей, так как 
подвалы систематически за
тапливает, сырость прони
кает на первые этажи. А в 
этих квартирах живут не 
только взрослые, но и де
ти, старики (ул. Ватутина, 
26, 48-а, ул, Трубников, 24-а 
и другие). Печально, что в 
ряде таких домов недавно 
проведены капитальные ре
монты (ул. Ватутина, 48-а, 
Сакко и Ванцетти, 9).

Очень много жалоб на 
полное отсутствие горячей 
и холодной воды (ул. Вай
нера, 53, ул. Советская, 20, 
ул. Физкультурников, 5,' ул. 
Западная, 16 и т. д.).

Но, пожалуй, больше все
го жалоб на плохую рабо
ту сантехнического обору
дования: краны не держат 
воду, смесители не рабо
тают, вода бежит сутками, 
хотя у входа в дом висят 
призывы беречь воду.

Ветеран труда Новотруб
ного завода Михаил Ивано
вич Россолов тоже претер
пел неприятности из-за 
плохой работы смесителей, 
а в них к о м м у н а л ь н ы е  
службы ощущают большой 
недостаток. Михаил Ивано
вич ПО профессии механик!

нашел пути, как восстанав
ливать вышедшие из строя 
смесители. Более того, 
после реставрации смеси
тели значительно дольше 
безотказно служат. Подго
товил рацпредложение, 
чертежи, отдал их в УЖКХ, 
и более года ни ответа, ни 
привета, а жалоб на нера
ботающие смесители не 
убывает.

Надо сказать, что В. П. 
Федоров очень оперативно 
реагировал и тут же на 
приеме предложил Михаи
лу Ивановичу выйти ка ра
боту и лично внедрить свое 
рацпредложение, хотя бы 
на неполную рабочую сме
ну, на что Россолов охотно 
согласился. Так что есть 
надежда, что вопрос о сме
сителях будет вскоре снят 
с повестки дня.

Необходимо отметить, что 
за последние годы почти 
нет жалоб в адрес комму
нальной службы производ
ственного о б ъ е д и н е н и я  
«Хромпик». И на этом прие
ме ни одной, что говорит 
о многом.

Немало претензий по по
воду благоустройства: все
хотят к 250-летию горо
да навести порядок возле 
своих домов и готовы все
мерно в этом помочь, но 
то не подвезут штакетник, 
то нет саженцев, не засыпа
на траншея, оставшаяся пос
ле ремонта теплотрассы, не 
приведен в порядок тро
туар.

Думается, что руководи
тели коммунальных служб 
внимательно отнесутся к 
жалобам трудящихся и опе
ративно примут меры. И на 
этот раз не будет повтор
ных жалоб.

Б. ГРИНБЕРГ, 
руководитель общест
венной приемной газе
ты, • /

Бригадир монтажников 
третьего управления треста 
Уралтяжтрубстрой Б. В. 
Мальшаков был категори
чен.

— Чем так строить — 
лучше вообще не строить,— 
в сердцах сказал он.

Озабоченность Бориса 
Васильевича понятна. Дет
ский сад для Крылосовско- 
го известкового завода, ко
торый возводит его коллек
тив, оказался в прошлом 
месяце на положении пасын
ка. Впрочем, как и сами 
монтажники. Почему?

Главным образом потому, 
что завод Ж Б И иК сорвал 
наполовину поставку изде
лий. В результате управле
ние выполнило план по это
му объекту только на пять
десят (!) процентов.

Столь же неудачным вы
дался сентябрь и для кол
лектива СУ-2. На админи
стративно-бытовой корпус 
рудоуправления жбиковцы 
недопоставили семнадцать 
кубических метров колонн, 
сорок два -— ригелей, две
сти двадцать один — плит, 
тридцать — сопутствующих 
деталей.

В чем же причина?
Однозначно ответить на 

э т о т  вопрос очень сложно.
— И все же? — поинте

ресовался я у заместителя 
начальника производствен
но-технического отдела за
вода И. П. Коноваловой.

— Всему виной мелкие 
неурядицы —  то сырья и 
материалов нет, то кран ос
тановился, то людей не хва
тает...

Добавлю к  этому списку 
еще и недоукомплектован
ность цеха формами.

—  Из 380 тонн, — про
должает Ирина Павловна,
—  завод сантехизделий — 
наш основной изготовитель
— за девять месяцев поста
вил лишь 143,6 тонны обо
рудования.

Все эти доводы — из 
разряда объективных. Но 
только ли они сказываются 
на ритме производства? От
нюдь.

В первую очередь, руко
водству предприятия следу
ет обратить самое присталь
ное внимание на организа
цию труда. Она оставляет 
желать лучшего. Хотя бы 
потому, что большинство 
операций — устройство фак
туры панелей, например, — 
выполняется вручную.

Справедливости ради на
до сказать, что автоклав
ный пролет второго цеха, 
где налажен выпуск изде
лий серии ИИ-04, предназ
наченных для строительст
ва объектов соцкультбыта, 
появился недавно — в се
редине мая. Четыре месяца
—  срок незначительный. 
Однако за это время мож
но было сделать гораздо 
больше.

Пока же этот важный 
производственный участок 
работает лишь на половину 
запланированной мощности
— восемь-десять тысяч ку 
бометров сборного железо
бетона в год.

—  Проблем, требующих 
самого скорейшего разре
шения, —  рассказывает 
главный инженер завода 
А. И. Безручко, — у нас 
немало. В числе наиболее 
болезненных — отсутствие 
склада готовой продукции. 
Изделия хранятся прямо в 
формовочном отделении. В 
какой-то мере это затруд
няет своевременную отгруз
ку  их на Объекты. Панеле
возам приходится выстаи
вать огромную очередь. Те
ряется много времени.

— Какой же выход?
— Его подсказала нам

сама ж / і з н ь .  Мы решили 
устроить склад на котель
но-сварочном участке, пред
варительно сделав локаль
ную реконструкцию. Кол
лектив второго управления 
обязался выполнить весь 
объем работ к концу нояб
ря. После их окончания 
продукция завода будет 
транспортироваться с по
мощью системы податоч- 
ных тележек к  башенному 
крану, который в свою оче 
редь будет грузить ее на 
машины.

Ощутимо мешает ритму 
производства недостаточная 
оснащенность участка по 
выпуску изделий Для строи 
тельства соцкультбыта 
подъемными механизмами. 
Кран, который сегодня на 
ходу, не справляется. Н у
жен, по крайней мере, еще 
один. К  сожалению, он без
действует.

В последнее время вырос
ла потребность в керамзи- 
тобетоне. . Бетоноукладчик 
уже не в силах удовлетво
рить нужды цеха. Необхо
димо наращивать мощ
ность.

Наконец, сказывается де
фицит людей. Сейчас они 
работают по три-четыре че
ловека в две смены. Одна
ко участок не сможет пол
ностью обеспечивать строи- 

, телей своей продукцией, ес
ли не добавит еще одну.

Есть ли реальные пер
спективы?

— Конечно, — продол
жает Александр Иванович. 
—. В недалеком будущем 
мы намерены формовать из
делия для соцкультбыта на 
двух постах одновременно. 
Это позволит нам выйти на 
отметку двадцать тысяч ку 
бических метров сборного 
железобетона в год.

В бригаде монтажников 
четвертого управления тре
ста Уралтяж Т р у б с т р о й  
Ф. Гизитдинова, которая ве
дет строительство детского 
сада на двести восемьдесят 
мест в Корабельной роще, 
все, как один, жаловались 
на крайне низкое качество 
изделий, поступающих с за
вода Ж БИ иК.

Как уже упоминалось, 
устройство фактуры пане
лей, например, выполняется 
на предприятии вручную, с 
помощью... лопаты. В ре
зультате гравий накладыва
ется неровно, часто отпада
ет.

—  В какой-то степени, — 
рассказывает технолог вто
рого цеха В. Ф. Валентеев, 
— сказывается недообору- 
дованность форм. Они пло
хо открываются. Чтобы 
найти петліТ для зацепки из
делия, приходится делать 
сколы, долбить готовую 
продукцию ■ ломом. Кроме 
того, ущерб ей наносится 
при погрузке, перевозке,

...В октябре бригадир 
монтажников третьего уп
равления треста Уралтяж
трубстрой Б. В. Мальшаков 
не менее категоричен в сво- 
нх*суждениях.

—- Прошло две недели,— 
рассказывает он, — а мы 
почти не продвинулись на 
детском саде. По-прежнему 
изделия с завода Ж БИ иК 
поступают несвоевременнр 
и некомплектно.

—  Наше управление, —• 
поддерживает его диспет
чер Я. Л . Югфельд, — с 
большим трудом обеспечило 
строительство детского сада 
для Крылосовского извест
кового завода башенным 
краном. Весь сентябрь он 
простоял. Продолжает без
действовать и сейчас. Кому 
это выгодно?!

Действительно, кому?
С. ПОСАШКОВ,

Поработали дружно
Дружно вышли на суб

ботник по уборке террито
рии жители дома N  70 по 
улице Ватутина. Они на
вели порядок в подвальных 
помещениях, очистив их от 
мусора. Подрезали на уча
стке около дома деревья, 
сгребли в кучу опавшую 
листву.

Сейчас готовятся к на
ведению порядка и чистоты 
на своих участках жители 
домов № 48, 52 по улице 
Ватутина. А около дома 
Л1» 64 по этой улице будет 
установлен новый штакет
ник.

Д. ГАНИЯТОВА, 
начальник ЖЭУ № 15 
УЖКХ Новотрубного 

. завода.

Подготовка в разгаре
Занимаются подготовкой 

к зиме и коммунальники ди
насового завода. Например, 
на нашем жилищно - экс
плуатационном участке по
белены и покрашены подъ
езды в домах № 20, 22 цо 
улице Ильича. Недавно за
стеклили окна и отремонти
ровали двери в подъездах 
домов № 18 и 26 по ули
це Пушкина.

До праздников закончим 
все свои дела. Отремонти
руем подъезды в д о м а х  
N° 14, 18 по улице Ильича 
и крышу в доме N° 8 по 
улице 50 лет СССР.

л. СУШЕНЦОВА, 
начальник ЖЭУ № 3 

ЖКО динасового завода.

Г о т о в я т с я  
к  субботнику

Работники коммунальных 
служб производственного 
объединения «Хромпик» 
заняты подготовкой к мас
совым субботникам по при
ведению в порядок террито
рии вокруг домов. Сейчас 
они заготавливают инвен
тарь. Проводят встречи со 
с т а р ш и м и  по подъездам, 
знакомя их с тем, что не
обходимо сделать. Поддер
живают связь с шефами — 
цехами предприятия, кото
рые также окажут помощь 
на субботниках,

Л. ЖДАНОВА, 
начальник ЖЭУ № 3 
ЖКО производственно
го объединения «Хром
пик».

Ремонт закончен
Своими силами провели 

частичный капитальный ре
монт бани в поселке Маг
нитка рабочие ЖЕО рудо
управления. 8а время ре
монта была заново возве
дена стена, выполнена внут
ренняя отделка помещений, 
поставлены новые краны, 

Поете длительного пере
рыва баня приняла первых 
клиентов.

А. ШАТКОВСКИЙ, 
начальник ЖКО 
рудоуправления,

—» 3 стр.



СПОРТ
■  ХОККЕЙ

М А Т Ч И

АРМЕЙЦЕВ
Свердловские армейцы 

из-за о т с у т с т в и я  своего 
спортивного комплекса не 
первый год до наступления 
холодов вынуждены арен
довать искусственный лед 
Дворца спорта имени 50- 
летия ВЛКСМ,

По сравнению с прошлым 
сезоном команда спортклу
ба армии обновилась почти 
полностью. Сейчас в ее со
ставе в основном вчераш
ние юниоры. Молоды и 
руководители, Старшему 
тренеру Александру Жуко
ву 29 лет, И начальник 
команды у армейцев новый 
— Сергей Королев, в свое 
время защищавший честь 
«Уральского трубника» в 
хоккее с мячом и на траве.

В стартовом туре первен
ства страны соперниками 
СКА были их земляки из 
«Луча». Молодые армейцы 
действовали робко, медлен- 

• но и потерпели чувстви
тельное поражение — 5:13, 
Правда, во второй день дру
жина СКА взяла реванш у 
«Луча» —  7:6.

Вторым п р о т и в н и к о м  
свердловчан был «Спутник» 
из Нижнего Тагила. Армей
цы быстро повели в счете 
3:0, но рано поверили в 
победу и растеряли преи
мущество, На последних 
секундах матча тренер СКА, 
желая спасти хотя бы очко, 
заменил голкипера шестым 
полевым игроком. Однако 
и эта мера не помогла. Бо
лее того, дальний бросок 
тагильчан из своей зоны по 
незащищенным ворогам до
стиг цели — 6:4.

И повторная встреча от
личалась упорством, была 
полна драматизма. На сей 
раз стороны р'азошлись, так 
и на выяснив отношений, — 
3:3.

Очередные матчи в на
шем Дворце свердловские 
армейцы проводят 29 и 30 
октября с «Металлистом» 
из Петропавловска,

Ш Т Е Н Н И С

Р А С Т Е Т
МАСТЕРСТВО
Теннис — только для не

посвященных элегантный, 
легкодоступный вид спор
та. По плечу же он стано
вится только выносливым, 
целеустремленным людям.

При спортклубе «Ураль
ский трубник» не первый 
год занимается группа эн
тузиастов Поначалу тенни
систы играли внутри сек
ции, а «от нынче вышли на 
областную орбиту. Весной 
в Первоуральске состоялась 
их первая встреча с «Урал- 
мйшем». более опытные 
свердловчане были сильнее, 
но наши спортсмены оказа
ли гостям достойное сопро
тивление,

Летом урапмашечцы при
нимали нашу команду у се
бя, Матч не был доигран 
из-за дождя. При счете 5:2 
в пользу хозяев продол
жать встречу стало невоз
можным. Нашей команде 
победные очки принесли 
новотрубник 8. Озорнин и. 
Г. Подкорытов из управле
ния треста Уралстальконст- 
рукция,

И вот недавно завершил
ся чемпионат города, по
священный 250-летию Пер
воуральска. Вез поражений 
провел турнир старожил и 
постоянный руководитель 
секции 8. Генералов. Усту
пив лишь победителю, вто
рое место занял В. Озор
нин. Третьим призером стал 
А Кліскин,

® КУЛЬТУРА
И ж и зн ь

В Волгограде открыла» 
круговая панорама «Ста
линградская битва». Ее по
лотно размером 120 на 16 
метров самое, по мнению 
специалистов, большое в ис
тории живописи.

Панорама стала состав
ной частью военно-историче
ского мемориального ком
плекса, сооружаемого в озна
менование 40-летия побе
ды Советской Армии под 
Сталинградом. Здание па
норамы стоит на берегу 
Волги рядом с другим па
мятником минувшей войны 
--руинами старой мельницы. 
У входа размешены образ
цы советской военной тех
ники того времени: танки, 
артиллерийские орудия, 
«катюши», модели боевых

КРУГОВАЯ ПАНОРАМА «СТАЛИНГРАДСКАЯ БИТВА»
самолетов в натуральную 
величину,

Тіанорама запечатлела со
бытия, происходившие на 
на Сталинградском фронте 
26 января 1943 года, когда, 
взяв в кольцо трехсоттысяч
ную немецко-фашистскую 
группировку во главе с ге
нерал-фельдмаршалом фон 
Паулюсом, наши части 
предприняли рассекающий 
ѵдар для расчленения окру
женных войск. Показан мо
мент соединения частей 
21-й армии генерала И. М. 
Чистякова с частями 62-й 
армии В. И. Чуйкова, с пер
вого до последнего дня 
оборонявшей город.

Видна скованная льдом 
Волга В северной части го
рода просматриваются раз

рушенные корпуса метал
лургического завода, на 
юге — горящие жилые квар
талы. Сквозь пороховой дым 
едва пробиваются лучи зим
него солнца, бросая на снег 
причудливые тени... Неза
метно для глаза натурный 
фон (объемные макеты раз
рушенных зданий, искоре
женная боевая -  техника, 
окопы, ходы сообщений) 
сливается, с изображением 
на полотне.

Панорама воссоздает не 
только общую картину оже
сточенных боев, но и от
дельные, наиболее драмати
ческие эпизоды Сталинград
ского сражения: объятый
пламенем солдат Михаил 
Паникаха бросается к вра
жескому танку, чтобы под

жечь его; смертельно ране
ний солдат-связист Матвей 
Путилов, стиснувший зуба
ми концы оборванного ос 
колком телефонного прово 
да...

Панорама «Сталинград
ская битва » — уникальное 
произведение искусства. 
Она создана группой ж и
вописцев студии имени 
М. Грекова, объединяющей 
ведущих советских худож- 
ников-баталистов. В про
цессе работы над этим ис-, 
торическим произведением 
авторы просмотрели • и изу
чили множество докумен
тальных кинокадров и фо
тографий, документов и 
карт, связанных с различ
ными этапами Сталинград
ского сражения. Большую

помощь им оказали . этюдЛ 
и натурные зарисовки со
ветских художников, напи
санные в Сталинграде в 
первые послевоенные годы.

Сложнейшей творческой 
задачей для создателей па
норамы были поиски ее сю
жетного и композиционного 
решения. Большую помощь 
в этом им оказали военные 
консультанты, видные со
ветские, военачальники В. И,
Чуйков, А. И. Родимцев, 
М. С. Шумилов, А. И. Ере
менко и другие участники 
этого крупнейшего сраже
ния второй мировой войны.

Панорама «Сталинград
ская битва» принимает сво
их первых посетителей.

А, ЕВРЕИНОВ, 
корреспондент АПН,

*  К  Ш летию  
Первоуральска ПРАЗДНИК СЕЛА

Несмотря на промозглую, диция и первое отделение Более пятидесяти лет жи- въехав в новый дом по 
холодную погоду, на густо совхоза «Первоуральский», вут на улице М, С. Вотро- улице 8 Марта, а супруги 
валивший снег, в Дом куль- В ЦУГРЭ работает более пина, А, В. Суворова, выра- Вершинины собираются
туры все шли' и шли саль- 800 человек. стившая десятерых детей, праздновать серебряную
чане. Шли на праздник се- В первом отделении сов- Бурдовы, Водовозовы, Ере- свадьбу.
ла, посвященный юбилею хоза трудится основная мае- мины, Паршуковы, Колодки- п 0 улице 8-е Марте сто- 
города. Ведь Новоалексееа- са сельчан. Они выращива- ны. Здесь же живет всем ит красивый, «сказочный» 
ка входит в черту Перво- ют овощи, работают на жи- известная в Новоалексеѳв- домик. Живут в нем супру- 
уральска, значит, юбилей •— ватноводческих фермах, за- ке Мария Михайловна Ку- Первунинские. Оба хоро- 
и наш праздник. Его мы готовляют корм скоту. Сре- тузова — сельский фельд- шо работают, имеют детей, 

_решили отметить по-своему ди них немало прекрасных шер, у ч а с т н и ц а  Великой з а ДОМОм и двором ухажи- 
— провести конкурс на луч- тружеников. Известны, на- Отечественной войны, Всем Бают, все содержат в об
щий двор, дом, подъезд, пример, всему селу и горо- хороша улица, Ее и награ- резцовом порядке. Под 
улицу. Много поработали ду имена доярок Утроби- дили Почетной грамотой, дружные аплодисменты им 
председатель женсозета ных, А- Крыловой, пастуха которую принял на хрэна- вручили Почетную грамоту, 
Н. А, Волкова и заведую- А, Сайгудинова, механиза- ние председатель исполко- Берегут свое жилье и жиль- 
щая Домом культуры Т. В. торов Ю. Козлова, И. АА6- ма Новоалексеевского сель- цЫ .первого подъезда дома 
Пехова, Наконец, резѵль- гильникова, Р. Шархимули- совета И. К. Матвеев. 8 № 33-а по этой же улице., 
тэты конкурса были подзэ- на. И живут они на улицах, честь жителей этой улицы Много почетных грамот по- 
дены, О них решили изве- названия которых близки участники художественной пучили жители улицы Бу- 
стить в торжественной об- самой природе, —  Лесная, самодеятельности Д о м а  денного, А еще участников 
становке. Полевая, Геологическая, культуры исполнили песню. Праздника ждали призы за

В зале было полно на- Родниковая, Много и дру- 
роду. Люди нарядные, в гих улиц в селе. Но ни од- 
хорошем настроении. Всем на из них, пожалуй, не 
поскорее хотелось узнать, сравнится с уцицей имени 
кто же стал победителем Буденного, 
конкурса- Собравшихся Когда-то в Новоалексеев- 
привѳтствовали пионеры. А ке существовал колхоз им. 
после повели рассказ об Буденного, и была в нем 
истории села... одна единственная улица с

250 лет. назад по обе сто- одноименным названием, 
роны Сибирского тракта, в Со временем колхоз лик- 
небольшой ложбине среди видировали, а улица оста- 
лесоз поселились первые лась. Красивая, широкая, 

_ _ жители села. Места вокруг зеленая, чистая. На ней рас-
ПамятНИіГПавлику Мооо- привольные, красивые. Гри- положены Дом культуры,,

бов и дичи много, К первым магазины, игровые детские 
ЗОВУ в ГОРОДСКОМ парке поселенцам подселялись площадки, имеется

I Ш с ФОТОАППАРАТОМ 
ПО ГОРОДУ

подселялись площадки, пруд.

Особо чествовали вето- лучший пирог, букет, дет- 
ранов войны. Через Ста- ский Рисунок, Вкусные и 
линград и С е в а с т о п о л ь  пышные пироги принесла 
прошли фронтовые дороги Мария Лазаревна Черноусо- 
Н, П. Дорофеева, Ленин- 0а. печенье «Мечта» ислек- 
ірад оборонял С. И. Сиро- па Ольга Деревягина, луч- 
тин, на Орловско-Курской шим рисунком жюри при- 
дуге воевал Ш. И. Табри- знало рисунок Эдика Сима- 
зов, по боевым дорогам «овича «Уральская осень», 
Латвии, Литвы, Эстонии про- Праздник удался на сла- 
шѳл П, К. Москвин. Для них ву. Он помог сделать оп- 
и многих других лрозвуча- рятнее и чище сельские 
ли песни «Катюша», «Шел улицы, дома и дворы. Пусть 
солдат». такими они будут посто-

,  янно,В нынешнем юбилейном
году в жизни сельчан прои-

«ультуры и отдыха,
Фото Н. Малюшенко, 

преподавателя 
школы № 3.

новые. Поселок рос. Сейчас Гордость улицы —  ее л ю -  зошло и еще произойдет
не его территории располо- ди: старожилы, передовики немало радостных событий,
жены Центрально-Уральская производства, ветераны вой- Например, 24 семьи спра-
геологоразведочная экспе- ны и труда. вили недавно новоселье,

3, КУЗНЕЦОВА, 
рабкор.

Редактор 
С. И. ЛЕКАНОВ.
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Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
С Е Г О Д Н Я  
НД КИНОЭКРАНАХ
Кинотеатр «Восход*. «ТРИ 

ДНЯ «КОНДОРА» (2 се
рии). Сеансы: 9, 12, 18,
21 час.

Кинотеатр «Космос*
«АЛЕКСАНДР М АЛ Е Н Ь
КИЙ». Сеансы: 9. 11, 13-30.
15-15,17,21 час. «БАРБЕР».
Начало в 19 час.

Дворец культуры «Строи
тель». «ВОТ ТАКАЯ М У
ЗЫКА» Сеансы: 15, 18, 20
час.

Клуб филиала Новотруб
ного завода. «СМОТРИ В 
ОБА». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «ГО
ЛОВА САНАТРУКА». Се
ансы: 19 и 21 час.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ
Ковер украшает квартиру. Ковры (производст

во Индии), изготовленные из чистой шерсти, вы
полненные в светлой цветовой гамме, вам пред
лагает магазин № 20 «Мебель». Размер 3x4 м, 
цена 900 рублей. Адрес магазина: ул. Вайнера, 20. 

*  *  *
Магазин № 41 «Чебурашка» (ул. Ватутина, 23) 

предлагает столы детские по цене 9 рублей, 
стульчики детские по цене от 2 до 2 руб. 80 коп., 
кровати де+ские по цене 45 рублей, набор дет
ского белья (6-предметный, 18-предметный), ван
ночки пластмассовые по цене 8 рублей 50 коп. н 
9 рублей.

В магазине имеется большой выбор санок.

И сп о л ко м  го р о д с ко го  С овета н а р о д н ы х  д е п ута . 
тов и  к о л л е к ти в  П е р в о у р а л ь с ко го  тр е ста  сто л о 
в ы х  гл у б о к о  с к о р б я т  п о  п о в о д у  с к о р о п о с т и ж н о й  
см е р ти  н а ч а л ь н и к а  у п р а в л е н и я  о б щ е стве н н о го  п и 
та н и я  С ве р д л о вско го  о б л и сп о л ко м а , д е п ута та  об 
л а стн о го  Совета п о  и зб и р а те л ь н о м у  о к р у г у  №  293 
горо да  П е р в о у р а л ь с ка , о р га н и з а то р а  перевода 
п р е д п р и я ти й  о б щ е стве н н о го  п и т а н и я  города, н а  
п р о гр е с с и в н ы е  м етод ы  п р и го то в л е н и я  п и щ и  и  об 
с л у ж и в а н и я  т р у д я щ и х с я

П Я ТЫ ГИ Н А  
Б ориса  С те пан о вич а ,

А д м и н и с т р а ц и я , п а р т и й н а я  и  п р о ф со ю зн а я  о р 
га н и з а ц и и  У Ж К Х  Н о в о тр уб н о го  завод а  гл у б о ко  
с к о р б я т  по  п о в о д у  см е р ти  б ы в ш е й  р а б о тн и ц ы  
УНСКХ. чл ена  КПС С с  1932 года 

МАЛ Ы ІІД  КОВОИ 
О льги  З а ха р о в н ы

и в ы р а ж а ю т  и скр е н н е е  соболе зн ован и е  сем ье и  
р о д с т в е н н и ка м  п о ко й н о й .

С е г о д н я  в 17 час. 
30 мин. в магазине № 44 
«Товары для женщин» 
(ул. Ватутина, 36) про
водится демонстрация 
моделей одежды, обуви, 
головных уборов зимне
го ассортимента.

Первоуральской типографии требуются женщи
ны не моложе 18 лет для обучения специально
стям машинных наборшиков, машинистов бумаго
резальных машин. Оплата труда сдельная. Обра
щаться: пр. Ильича, 26-а. ,

Требуется жилплощадь 
для двух человек, желатель
но в черте города. Обра
щаться: пос. Талица, ул.
Юбилейная, 5, кв, 55, а лю
бое время.

Совхоз «Первоуральскийя населению города 
в неограниченном количестве продает свежую 
морковь в Шайтанском отделении по цене 4 ко
пейки за 1 кг, а также капусту для засолки по 
цене 6 коп. за 1 нг в центральном отделении 
совхоза, Пункты продажи: центральная усадьба 
совхоза, Шайтанское отделение (возле пионерско
го лагеря им. Гагарина), Расчет за продукцию 
на месте. Время продажи с 9 до 16 часов, Справ
ки по тел. 2 -54-03, 2 -15 -95 , „

А д м и н и с т р а ц и я  и  об щ е стве н ны е  о р га н и з а ц и и  
це ха  №  9 Н о в о тр уб н о го  завод а  в ы р а ж а ю т  и с к р е н 
нее соболе зн ован и е  р о д н ы м  и  б л и з к и м  п о  п о в о 
д у  т р а ги ч е с ко й  ги б е л и  ветера но в  тр уд а  

ТЕ Т Е Р КИ Н А  
Н и ко л а я  А л е кса н д р о в и ч а  

и  ЕЛИСЕЕВА 
А л е кса н д р а  Я ко вл е ви ча .

А Д Р Е С :  623100. г. Пер- 
в о у р а л ь с к , п р о с п е к т  И л ь и 
ча . 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н  Ы : о е д а кто р
2-15-72, зам . ре д а кто р а  
2-52-05, о тв е тств е н н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14-94, отдел п а р 
т и й н о й  ж и з н и  2-52-83. э ко  
н о м и ч е с к и й  отдел 2-53-47, 
отдел п и се м  2-52-21, отдел 
к у л ь т у р ы  и б ы та , б у х га л 
те р  2-53-71. д и р е кто р  т и п о 
графии 2-46-55


